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Buenos Aires / elpais.com

América Latina es una de las zonas con mayor concentración urbana del planeta. Y sus megaurbes no paran de crecer. Ocho de cada diez habitantes de esta región viven ya en el medio urbano y las previsiones de los expertos apuntan que la cifra subirá al 86% en 2050. Los retos que afrontan estas ciudades son cada vez más globales, con problemas comunes a todas ellas. Es allí donde se producen los principales análisis sobre desarrollo, pobreza, innovación, cambio climático. Sus ciudadanos avanzan los debates que dominarán la opinión pública de sus países, adelantan los cambios, las exigencias de las nuevas generaciones.




En las ciudades se concentran las grandes batallas de ideas, con problemas, exigencias y soluciones que en muchos casos son comunes. En este contexto, EL PAÍS y el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires organizan el foro Las ciudades de América Latina ante los desafíos globales. El Jefe del Gobierno de Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larreta; el Jefe del Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera y el alcalde de Miami, Tomás Pedro Regalado, debatieron en una mesa moderada por el columnista de EL PAÍS Carlos Pagni los problemas principales de sus megaurbes. "No existe un perímetro más realista que el de las ciudades, los desafíos más ambiciosos llegan primero a ellas. Desde allí se puede actuar más directamente en beneficio de la gente", aseguró el director de EL PAÍS. "Hay que hacer algo diferente a lo que veníamos haciendo porque si no esto es inadministrable. Los 14 millones de personas de Buenos Aires viven en un continuo pero tienen varias administraciones. Esto requiere mucha coordinación. Buenos Aires creció a los costados y el mundo tiende a la concentración", sentenció Rodríguez Larreta, al explicar un problema común a casi todas estas grandes ciudades: dan servicio a mucha más gente de la oficialmente habita en ellas porque tienen enormes bolsas de población que solo va a trabajar y vuelve a dormir a los alrededores. 

"Miami ha crecido verticalmente. 88.000 nuevos habitantes han llegado al centro. Hay edificios que ya superan los 80 pisos de altura. Duermen 600.000 personas pero por el día hay 1,4 millones. Los legisladores ven a residentes como números nosotros los vemos como caras", explicó Regalado, que insistió en que pese a la nueva política de Donald Trump sobre la inmigración, Miami garantiza a todos sus habitantes irregulares que ni la policía ni los bomberos ni nadie que dependa de ellos dará información al servicio de migraciones porque es una ciudad donde el 62% nació fuera de EEUU -él mismo es nieto de cubanos- y entienden bien el problema. "No nos cansamos de repetir que la policía y los bomberos están del lado de los residentes. Aunque tengamos que ir a la Corte no vamos a tener nada que ver con eso", sentenció para alejarse de la política de Trump, a pesar de que es miembro del Partido Republicano.

Mancerca agradeció este gesto de Regalado y planteó problemas similares a las de las otras dos megaurbes. "En México tenemos nueve millones de habitantes pero tenemos que atender a 17 millones. Nuestra realidad está duplicada. Eso genera problemas de todo tipo, sobre todo de seguridad. Estamos enfrentando de cambio de enjuiciamiento, vamos a cambiar el sistema para que no esté pensado solo en represivo", aseguró Mancera. Aún así se mostró optimista: "Ciudad de Mexico crece al 4,2%, el doble de la media nacional", resaltó.

Mancera destacó el éxito del programa "Médico en tu casa" que se lanzó para combatir la mortalidad materno infantil en adolescentes que no iban al médico hasta el sexto o séptimo mes de embarazo. Una brigada de médicos y auxiliares de enfermería, con la ayuda de 17 universidades, ha mapeado cerca de 2 millones de viviendas. "Encontramos gente postrada, adultos mayores con discapacidad, enfermos terminales y abandonados. Toda una gama de personas que por más centros de salud que construyas nunca te los vas a encontrar", señaló el alcalde mexicano. "Hacer mas prevención es mas económico que tratar de curarlos", aseguró.

Rodríguez Larreta subrayó que una de sus prioridades de Gobierno es la urbanización de las villas miseria de la ciudad, en las que viven unas 250.000 personas. "Mi sueño es que los que viven ahí tengan los mismos derechos y responsabilidades que los que viven en el resto de la ciudad. A fin de 2019 vamos a llegar a que el 40% esté integrada y se haya lanzado el proceso de integración de todo el resto", afirmó el alcalde de Buenos Aires.

Con el patrocinio de Abertis, BBVA Francés, Iberia, Indra y Telefónica y la colaboración de Radio Continental y El Nueve, el foro se realiza en la Usina del Arte de Buenos Aires y cuenta con la participación del ministro español de Fomento, Íñigo de la Serna, que como ex alcalde de Santander tiene una amplia experiencia en el mundo municipal.
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	La UE estudia instalar centros de clasificación de inmigrantes en el norte de África 

julianhualotob.blogspot.com

eldiario.es

La Unión Europea estudia la idea de construir centros para el procesamiento de inmigrantes en el norte de África en un intento por disuadir a la gente de emprender viajes a través del Mediterráneo que puedan poner en riesgo su vida, según indica un documento al que ha tenido acceso The Guardian. 

 

 El Consejo Europeo de líderes de la UE "apoya el desarrollo del concepto de plataformas de desembarque regional", según señala un borrador de conclusiones de la cumbre europea que se llevará a cabo la próxima semana. 

 

La UE quiere estudiar la viabilidad de instalar estos centros en el norte de África, donde comienza la mayoría de los viajes de los inmigrantes que quieren llegar a suelo europeo. "Estas plataformas podrían facilitar un procesamiento rápido que distinga entre migrantes económicos y aquellos que necesitan protección internacional, y así reducir los incentivos a embarcarse en viajes peligrosos", sostiene el documento. 

 

 La inmigración es un tema prioritario en la agenda de la próxima cumbre de dos días que se iniciará el 28 de junio. Los líderes de la UE intentarán llegar a un consenso sobre cómo manejar la crisis de los miles de refugiados e inmigrantes que llegan a Europa cada mes.
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	Ecuador: El nuevo destape del banano y el camarón

Las exportaciones suben en 13,1 y 17,9 por ciento en tres meses

expreso.ec

Mientras las exportaciones petroleras crecieron apenas 0,8 % en volumen en los tres primeros meses del año, el banano y el camarón aceleraron el paso.

En 13,1 % y 17,9 % aumentaron las ventas al exterior de los dos productos tradicionales no petroleros más importantes del Ecuador. Pero en valores, debido al mejor precio, lograron avances más significativos todavía: 19,3 % y 24,5 % al totalizar $ 849,9 y $ 644,9 millones.

En los primeros cuatro meses del año la libra de camarón en Estados Unidos subió de 4,566 dólares, a inicios de enero, a $ 4,591 al 17 de abril, de acuerdo con los datos de la firma Urney Barry, pero comparado con abril del 2016 ($ 4,28) el incremento es todavía más relevante.
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	Ecuador: Pugna en la Contraloría General del Estado

elcomercio.com

La Contraloría General del Estado terminó convirtiéndose de pronto en un sitio tormentoso. El titular, Carlos Pólit, que está con licencia en Estados Unidos por asuntos médicos, es parte de la indagación por los sobornos de Odebrecht en el Ecuador, y pronto se volvió presa apetecible para la fiscalización política.

La Asamblea Nacional, tan cautelosa y distante de la tarea fiscalizadora que compete a su naturaleza institucional, de pronto se muestra acuciosa. A la activa participación del bloque de AP se une con entusiasmo la oposición, y ya hay un proceso en curso. Un juicio político, ya que hay otro proceso en el cauce judicial, bajo la figura de concusión, cuyos detalles en esta etapa procesal no han sido revelados.
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	Ecuador: Doce allanamientos de Fiscalía y Policía dejan cinco detenidos por caso Odebrecht

eluniverso.com

Asociación ilícita transnacional es el presunto delito que movió la madrugada de ayer a fiscales y policías en las ciudades de Guayaquil, Daule, Quito y Latacunga para detener a cinco personas en más de doce allanamientos, en los que se incautó una serie de evidencias dentro del caso de corrupción que involucra a la constructora brasileña Odebrecht.

Agentes de la Unidad Nacional de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción de la Fiscalía, fiscales y agentes de unidades especiales de la Policía, como la Unidad de Lavado de Activos (ULA), simultáneamente, entre las 04:00 y 05:00, iniciaron la operación “Odebrecht” en las provincias de Guayas, Pichincha y Cotopaxi.
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	ELECCIONES EN ECUADOR: Denuncias por los muertos que votan.


En el padrón electoral ecuatoriano aún constan decenas de fallecidos. Sus familiares hicieron pública la denuncia en las redes sociales hace unas tres semanas, después de que Andrés Páez (el número dos de Guillermo Lasso), temeroso de un fraude electoral, hiciera un llamamiento en Twitter para que la gente comprobara si sus allegados fallecidos seguían dados de baja en el registro electoral. Ante la gran cantidad de denuncias que surgieron en la red social, el presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE), Juan Pablo Pozo, no tuvo más remedio que aceptar que hay errores en el padrón, aunque rebajó el número a 12 casos y atribuyó los fallos al Registro Civil. Pero negó que se trate un fraude electoral: “Una cosa es que estén empadronados y otra cosa es que estos ciudadanos sufraguen”, dijo el titular del CNE.
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La corrupción atraviesa los comicios en Ecuador


SORAYA CONSTANTE, elpais.com


Los comicios generales del próximo 19 de febrero en Ecuador incluyen una papeleta extra: una consulta popular sobre los paraísos fiscales. La iniciativa es del presidente Rafael Correa, que la vendió como “un pacto ético” a raíz de los papeles de Panama. La cuestión es que cuando el Gobierno quiso colgarse la medalla de la transparencia estalló el caso Odebrecht, que salpicó el periodo de Correa, porque desveló que los sobornos se pagaron entre 2007 y 2016, y además se revelaron los entresijos de la trama de corrupción dentro de la petrolera estatal Petroecuador, en la que están vinculados altos cargos del Gobierno que movían los sobornos a través de empresas off shore constituidas en paraísos fiscales.
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